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Protokoll der AStA-Sitzung vom 19.09.2016 

Redeleitung: Hannah 

Protokoll: Hendrik 

Verabschiedet:  

Öffentlich: X  Nicht öffentlich: 

 

Anwesende:  

 

Vorname Name Anwesend 

  Ja Nein Ent. 

Vorsitz    
Hannah Rosenbaum X   
Leander Schreyer X   
Finanzen    

Helge  Häußler X   
HoPo    
Sebastian Lau X    
Maria  Scholhölter X   

Bilal Tasdemir X   
Soziales    
Nina Zazzi X   
Rachid Ramadan X   

Falko Schumpich X   
Kultur    
Mirko Schneevoigt X   
Katharina Harst  X X  

Greta Ostendorf  X X 
Niklas  

Hendrik 

Nienhaus 

Thalmann 
X 

X 

  

Campus    

Mohammed Bahakim X   
Didier Itembe II  X X 

 

 

Geschäftsführung    

Lisa Mauve  X   

Autonome Referate    

AFR  X  

ASR X   

ABeR  X  

AAR  X  

FsRK     

Victoria Hilpert  X  

Mark Brockmann X   
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TOP 1 Begrüßung und TOPs 

Hannah begrüßt zur Sitzung und weist auf die vorgeschlagene Tagesordnung hin, gegen die 

niemand Einwände erhebt. Die Sitzung ist beschlussfähig. Falko und Maria kommen 5 

Minuten zu spät, Maria wird dies aufgrund ihres heutigen Geburtstages verziehen.  

TOP 2 Gäste 

ASR: hat einen Flyer bestellt der ein Infoflyer für alle autonomen Referate sein soll. Diese 

sollen u. a. mit in die Ersti Tüten. Das ASR bietet an dem AStA bei dem packen der 

Erstitüten zu helfen und im Austausch dafür seine eigenen Flyer hinzufügen. Flyer sind 

fertig gestellt und müssen nur noch gedruckt werden. Der AStA stimmt dem zu.  

MHG: Muslimische Hochschulgemeinde, hat sich neu gegründet als e. V., besteht aus 

Studis von TU und FH. Möchte Ansprechpartner gegenüber der Uni sein für Muslime und 

Gemeinschaft bilden. Möchte gerne mit AStA zusammenarbeiten, z. B. bei Events wie 

Sommerfest. Möchte sich heute erstmal vorstellen. AStA bietet an jederzeit Hilfestellung 

zu geben, sei es bei Veranstaltungen oder anderen Problemen.  

IHG: Die einzelnen neuen Vorstände stellen sich vor und bekunden ebenfalls Interesse an 

einer Zusammenarbeit mit dem AStA bei vielen verschiedenen Veranstaltungen. Viele 

Mitglieder der IHG sind ebenfalls in AStA und AAR vertreten weshalb AG Arbeit in letzter 

Zeit etwas auf der Strecke blieb, aber jetzt gibt’s neue Leute. Geplant war Teestand vor 

Mensa, aber aufgrund von Mensaumbau konnte dort kein Standplatz bekommen werden. 

Es wird nochmal klargestellt, dass wir durchaus Veranstaltungen über Religion stattfinden 

lassen können, nur keine religiösen Veranstaltungen (kurz und unvollständig: Vorträge sind 

möglich, Gottesdienste nicht). Ein Vortrag zum Thema „Stellung der Frau im Islam“ kann 

also gerne in unseren Räumlichkeiten stattfinden. Kontaktmöglichkeiten zu IHG sind 

facebook und E-Mail. Eine inhaltliche Trennung zwischen e. V. und AG der 

Studierendenschaft muss bei allen Veranstaltungen gewährleistet werden. Sowohl 

finanziell als auch vom Organisationscharakter her.   

TOP 3 Protokoll 

Das Protokoll vom 12. September 2016 liegt vor.  

Abstimmung zum Protokoll vom 22.08.16: 7/0/6 (J/N/Ent.) angenommen 
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TOP 4 Berichte 

Finanzen 

Helge hat nichts zu berichten. 

Kultur 

Die Planung für die Party läuft, ein Plakatentwurf wurde bereits erstellt. Nächste Woche 

Dienstag findet die Kräuterexkursion statt, hierfür sind die Flyer heute angekommen. 

Am Samstag fand das H-Bahn Grillen statt, die Gästezahl war gegen Ende hin zweistellig. 

Die Veranstaltung sollte demnächst wiederholt werden und dann stärker beworben 

werden. Der 08.10 wird vorgeschlagen, Leander wird hierfür Plakate und Flyer erstellen. 

Beim nächsten Mal wird die Anwesenheit von mehr AStA-Referent*innen erwünscht. 

 

Soziales 

Die Härtefallwidersprüche sind alle bearbeitet worden, bei Nachfragen soll man sich bitte 

direkt an Nina wenden.  

Rachid wurde angeschrieben ob von AStA Seite aus ein Interesse an einem 

Lehramtsseminar von Formaxx besteht. Es gibt Vorbehalte weil es ein kommerzieller 

Anbieter ist. Rachid und Nina schauen sich das Seminar an. Maria ist absolut dagegen, 

aufgrund des kommerziellen Charakters und weil an der TU bereits ausreichend 

Beratungsangebote existieren.  

Wir sollten unsere Beratungen besser bewerben, gerade auch bei höheren Semestern, da 

häufig die Probleme erst in späteren Semestern auftreten. Für Claudia wurde ein Handy 

angeschafft, und eine der AStA SIM Karten dort eingesetzt. Dieses kann sie sich bei Lisa im 

Büro abholen.  

Das Sozialteam wird sich demnächst mit den einzelnen Berater*innen zusammensetzten 

und eine Zusammenfassung der einzelnen Beratungen für Flyer und Homepage erschaffen.  

Studium und Hochschulpolitik:  

Nix 

Campus: 

Donnerstag findet ein Treffen mit Dez. 6 u. a. wegen der Fahrradstation, dem Outdoor Gym 

und des Containers statt. 

Es gibt diverse Vorschläge für das Outdoor Gym. Die Kosten liegen zwischen 4.000€ für 2 

Stangen und 30.000€ für ein kleines Gerüst. Die Frage der Haftung, der Wartung und des  
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TÜV wurden noch nicht geklärt, da erstmal geschaut werden soll ob die Uni überhaupt 

einen möglichen Aufstellplatz hat.  

Vorsitz 

Freitag 14Uhr kommt Hochschulratsvorsitzende Herr Rank, Interessierte sind herzlich 

eingeladen. Wer konkrete Fragen an ihn hat möge Hannah bis Dienstagabend schreiben.  

Wir haben eine Einladung vom Referat Internationales bekommen. Am 16.11 findet eine 

Vorstellung des Beratungsangbotes für internationale Studienanfänger im Master statt. 

Niklas würde gerne an dieser Veranstaltung teilnehmen. 

Bzgl.  Des Antrages an die QVM zwecks Bezahlung der Öffnungszeiten des SRG am 

Samstag wurde versucht Kontakt mit Dezernat 6 aufzunehmen, dies ist trotz mehrfacher 

Versuche bisher nicht gelungen.  

Juliane möchte ihre Sprechstunde auf Donnerstag verschieben, allerdings ist hier der 

Beraterraum bereits besetzt, weshalb sie zu der Zeit Arbeitsraum 2 benötigt.  Der AStA 

sieht darin kein Problem. 

TOP 5 Arbeiterkind 

Hätten gerne eine Rückmeldung über die Entscheidung inwiefern sich der AStA beteiligen 

möchte. Hierrüber wurde bereits positiv beschieden, Rachid wird ihnen dies mitteilen. 

TOP 6 Klausurtagung 

Letztes Doodle hat nichts Konkretes ergeben, daher die Frage ob wir ein neues Doodle 

machen wollen oder die Klausurtagung ausfallen soll. Leander hält eine Stehgreifrede zur 

Klausurtagung und merkt an wie toll und positiv diese sein kann. Mirko hält nichts davon, 

da es Probleme mit Teambuilding gibt wenn nicht alle da sind. Daher sollten wir nicht zu 

weit weg fahren, sondern einfach die Klausurtagung am Campus abhalten. Hannah 

versucht noch einmal einen Termin zu ermitteln. 

TOP  7 Steuerberater*in 

Niklas wurde heute während seines Dienstes mehrfach drauf angesprochen, ob wir eine 

Beratung zum Thema Steuerberatung anbieten. Es wird überlegt einzelne Seminare zu dem 

Thema zu schaffen.  

Da es auch viele Studierende gibt, die Kleinunternehmer sind, ist die Frage ob wir hier auch 

Beratungsmöglichkeiten schaffen wollen. Das Sozialteam wird erfragen was dies Kosten 

würde.  
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TOP 8 Halloween 

Es sollen drei Wohnheimkneipen Bier verkaufen hierfür sowie für Auf- und Abbau wird das 

Personal gestellt. Zwei weitere Wohnheimkneipen verkaufen zusätzlich noch Shots und 

Longdrinks.  

Es wird beantragt den Gewinn von der Party 30/30/30/10 aufzuteilen, zwischen den 

Kneipen (30%) und dem AStA (10%). Es gibt einige kritische Stimmen, dass wir alleine das 

unternehmerische Risiko tragen und die Kneipen nicht und dafür den größten Anteil vom 

Gewinn bekommen. Eine Alternative wäre entsprechend 25% des Gewinns für jeden 

Beteiligten.  

Es muss einen Kooperationsvertrag geben mit den Kneipen um den Gewinn gerecht 

aufteilen zu können.  

Das Kulturteam stellt in den nächsten Tagen eine Aufstellung zusammen welche 

Leistungen die Kneipen erbringen. 

Meinungsbild:  

30/30/30/10:  7/1/3 

25/25/25/25:  7/0/0 

TOP 9 Sonstiges 

Es gibt nichts sonstiges 

 

 

 

  


